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François BARBIER
Maire des CONTAMINES-MONTJOIE
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Mesdames, Messieurs, Chers Concitoyens,

C’est un très bel hiver qui vient de se terminer !

Malgré une météo parfois capricieuse et une fréquentation de mars à la baisse par rapport aux années précédentes, 
nous pouvons constater que la neige, le ski, la montagne restent une destination très prisée.
Je tiens à remercier celles et ceux qui ont œuvré pour faire en sorte que notre station continue d’être un lieu 
grandement apprécié de nos visiteurs.

Il est l’heure maintenant de basculer sur nos activités printanières, entre vacances bien méritées pour les uns, 
travaux en préparation de l’été pour les autres.

Comme vous avez pu le constater, nous sommes, de notre côté, repartis de l’avant pour lancer ou achever les 
nouveaux aménagements prévus. 
Parvis et toit de l’église, parking de la Gorge, finitions de l’Espace-loisirs des Loyers, sans oublier les travaux de 
réfection des routes et des réseaux humides, comme c’est le cas depuis le début de cette mandature.

Cette année 2025 marquera la fin de notre 1er mandat, et nous aurons atteint une grande partie de nos engagements 
et objectifs.
Bien sûr, tout n’aura pas été réalisé et ce à mon grand regret, la liste était longue, mais nous pouvons d’ores et déjà 
être satisfaits des actions menées.

Reste un sujet majeur, sur lequel l’équipe municipale n’a pas dit sont dernier mot, l’aménagement du centre !

La situation est complexe mais pas inextricable et nous avons bien l’intention de donner le premier coup de pioche 
dès la fin de l’été. 

Des recours gracieux, suivis de recours contentieux devant le tribunal administratif, ont été posés, par une personne 
des Contamines et une association comptant cette même personne comme secrétaire.

Depuis le début de notre mandat, mon équipe et moi-même sommes convaincus de l’absolue nécessité de ces 
aménagements.
Nous avons appris depuis peu que l’un des derniers hôtels des Contamines, et pas le moindre, était à vendre, faisant 
à nouveau peser le risque de voir l’établissement finir en appartements destinés à la résidence secondaire et ainsi 
majoritairement en lits froids !

Le barrage que celles et ceux, peu nombreux aux Contamines, mettent face à ce projet d’hôtel,  protégé d’une telle 
issue, et d’aménagement de la place serait catastrophique pour l’avenir touristique de notre village. 

Les flux importants de voitures venant de l’extérieur à la journée et repartant le soir pour se loger chez nos voisins 
sont de plus en plus difficiles à gérer et symbolisent un manque à gagner quotidien au profit des autres villages de 
la vallée.

Nous devons tout faire pour permettre aux visiteurs venant utiliser nos infrastructures, de pouvoir loger sur place 
plutôt que de redescendre faute d’offre hôtelière adaptée, tout en leur proposant de profiter d’une place réaménagée 
et de notre offre commerciale locale complétée.

Face à cette situation, sachez que nous ferons tout pour qu’enfin l’aménagement du centre du village tant attendu 
puisse se réaliser dans l’intérêt de nos enfants, petits-enfants et de toutes les personnes qui souhaitent rester pour 
travailler et vivre aux Contamines.

Avec conviction et engagement, je vous souhaite à toutes 
et tous un excellent printemps !
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La campagne annuelle de relevés des compteurs d’eau débute. La commune et le service Eau et Assainissement vous invite dès 
aujourd’hui à communiquer votre relevé avant le 31 Août 2025.

Pour cela, deux solutions vous sont proposées : 

prendre en photo votre compteur et transmettre l’image par mail, à 
eau@mairie-lescontamines.com ;

remplir la fiche de relevé papier, à votre disposition en mairie.

Rédaction :  Michel BELIN, Service Eau et Assainissement et Service Communication

Mairie

Olivier GALMEL a rejoint les services techniques de la mairie et sera en charge des interventions électriques en remplacement d’André 
MOLLARD à qui nous souhaitons une excellente retraite.

Comme chaque année, l’arrivée de la saison estivale s’accompagne également de mouvements au sein des équipes municipales, avec 
plusieurs recrutements pour répondre aux besoins accrus de terrain et assurer la continuité du service public dans les meilleures 
conditions.

ÉQUIPES MUNICIPALES

NOUVELLE ARRIVÉE ET RENFORTS ESTIVAUX

EAU ET ASSAINISSEMENT

RELEVÉS DES COMPTEURS D’EAU

Il est important que le numéro du compteur soit bien visible sur la photo ou correctement renseignée 
sur la fiche.

Si vous êtes dans l’incapacité d’accéder à votre compteur ou de le prendre en photo, n’hésitez pas 
à prendre contact avec le service Eau et Assainissement.

Toutes les informations relatives aux tarifs de l’eau, à la facturation ou au règlement, sont 
disponibles en permanence sur le site de la mairie, via le lien suivant : 

             https://www.mairie-lescontamines.com/eau-et-assainissement

Côté espaces verts, cinq agents saisonniers rejoignent l’équipe technique pour prendre soin des 
aménagements paysagers : Lucas BIEHLMANN, Odile DUCIMETIÈRE, Fanny DEPOMMIER, Maël 
CHAMBRE et Stéphanie GALMEL.

Pour l’entretien et la sécurisation des sentiers, quatre saisonniers ont également été recrutés : 
Théo DARTHY, Kévin DUPERTHUY, Vincent FOURNIER et Mathis AUPERT.

Les services techniques se renforcent aussi ponctuellement avec les arrivées d’Edith ROCH-
DUPLAND en appui des équipes et de Franck DEPRAZ-DEPLAND plus spécifiquement auprès du 
service Eau et Assainissement.

Enfin, deux agents viennent compléter les effectifs de la voirie communale : Pierre PRÉVOTEAU et 
Sylvain CHATELLARD.

L’ensemble de ces recrutements vient soutenir le travail quotidien des services techniques, dans 
un esprit d’efficacité et de proximité. Bienvenue à toutes et tous !



Lettre d’info mai 2025 5

SOBRIÉTÉ ENERGÉTIQUE

CAMPAGNE DE CONTRÔLE DE
L’ASSAINISSEMENT NON-COLLECTIF

La commune des Contamines-Montjoie vous informe qu’une campagne de contrôle et de vérification du bon fonctionnement des 
dispositifs d’assainissement individuel (par opposition à l’assainissement collectif) est prévue sur la commune et sera menée par le 
cabinet NICOT Contrôle.

Ces diagnostics ont pour but de : 

• repérer l’accessibilité et les défauts d’entretien et 
d’usure éventuels ;

• constater que le fonctionnement de l’installation 
n’engendre pas de risques environnementaux, de 
risques sanitaires ou de nuisances ;

• vérifier les éventuelles modifications intervenues 
depuis la dernière visite effectuée ou l’installation 
de votre fosse.

A l’occasion de ce contrôle, chaque habitant concerné 
bénéficiera de conseils personnalisés en termes 
d’entretien ou de travaux, afin d’améliorer et d’optimiser 
le fonctionnement de son installation d’assainissement 
individuel. 

Une attestation de contrôle datée sera transmise avec les recommandations à suivre et la date 
du prochain contrôle.

Pour anticiper le contrôle et le diagnostic, nous remercions les propriétaires concernés de bien vouloir remplir et retourner en mairie la 
fiche de renseignement « Assainissement non-collectif » mise à votre disposition à l’accueil de la mairie ou sur le site rubrique Eau et 
Assainissement :

      https://www.mairie-lescontamines.com/eau-et-assainissement

GESTION RESPONSABLE DE L’EAU
ENJEU MAJEUR, INTÉRÊT COMMUN

L’eau est un bien commun. Si elle est actuellement abondante dans notre 
commune, elle reste une ressource à préserver. Plusieurs chantiers ont été 
menés en ce sens :

• Au niveau de la ressource : la sécurisation des captages a été un axe 
important de travail de 2023 à 2025. Plus d’un million d’euros de travaux 
ont été engagés, en particulier sur le secteur d’Armancette, avec le 
soutien financier du département et de l’Etat, au travers du Fonds vert.  
La canalisation de captage a été enterrée pour traverser le torrent : ainsi, 
elle ne risque plus d’être arrachée par une coulée de lave torrentielle ou 
une avalanche hivernale.

• Au niveau de la distribution : de nombreuses reprises ponctuelles sont 
effectuées tout au long de l’année pour réparer des fuites sur les réseaux. 
En parallèle, un programme de travaux de modernisation du réseau est 
en cours : sectorisation, remplacement de conduites, etc. Economies, 
réduction du gaspillage et optimisation de la gestion en découlent.

Rappel : 

Si votre habitation n’est pas reliée à l’assainissement collectif, le code de la Santé publique vous oblige à la 
doter d’un système d’assainissement individuel respectueux de l’environnement. Ces dispositifs collectent 
et traitent vos eaux usées avant de les rejeter dans le milieu naturel au travers de 4 grandes étapes : la 
collecte, le prétraitement, le traitement et l’évacuation de l’ensemble des eaux usées.

En cas de vente de l’habitation, le propriétaire a l’obligation, au moment de la signature de l’acte de vente, de 
joindre un rapport de contrôle des installations d’assainissement non collectif datant de moins de trois ans.
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• Au niveau de la tarification : vous avez pu le constater, les tarifs de l’eau ont évolué depuis l’exercice 2024.  
Auparavant, la facturation était effectuée suivant 3 “tranches“ de consommation : de 0 à 40 m3 par an (à 1,39€ HT/ m3 hors 
abonnement, taxes et retraitement), de 40 à 200 m3 (à 0,46€ HT/ m3), et au-dessus de 200 m3 par an (à 1,14€ HT/ m3). Ces 
tarifs privilégiaient les consommations importantes et ne poussaient pas à la modération. Nous avons mis en place une tranche 
unique (1,20€ HT/ m3). Pour les petites consommations, le prix a donc légèrement diminué. Pour les autres, cela représente 
une augmentation de la facture liée directement à la consommation d’eau. Nous avons pu constater que le volume annuel total 
facturé a légèrement baissé : 150.000 m3 en 2023, contre 138.000 m3 en 2024, ceci étant dû à une utilisation plus modérée de 
la ressource par les utilisateurs.

La consommation électrique de la patinoire a aussi fait l’objet d’un suivi attentif. 

Une étude a été menée sur l’ensemble de la zone de loisirs des Loyers, proposant un suivi 
des consommations électriques sur les 6 dernières années. Pour simplifier la lecture, nous 
y considérons la période estivale : 6 mois, et la période hivernale 6 mois. Cette étude révèle 
ainsi que :

• la consommation électrique estivale est due essentiellement à l’éclairage du secteur, 
en soirée. Elle représente environ le 1/25ème de la consommation électrique annuelle ;

• la consommation hivernale était en augmentation constante de 2018 à 2021, avec une 
inflexion constatée en 2020, bien sûr due au COVID. Elle atteint 280.000 kWh en 2021.  
Depuis, elle décroit fortement, pour franchir à peine 110.000 kWh pour l’hiver 24-25 
(voir graphique de gauche ci-dessous). 

La consommation électrique a donc été divisée par environ 2,5, grâce aux 

NOUVELLE PATINOIRE, 
UN CHOIX EFFICACE POUR LA MAÎTRISE ÉNERGÉTIQUE

changements opérés sur la patinoire : la réduction de sa surface et l’utilisation d’un groupe-froid plus performant (depuis l’hiver 
2023-2024). Si nous suivons l’évolution du coût de cette consommation hivernale, nous constatons la même évolution à la 
hausse, entre 2018 et 2023, puis assistons à une baisse en 2024, pour retrouver le niveau de dépense de 2022. 

Ces derniers chiffres sont dûs à la fluctuation 
importante du tarif d’achat de l’électricité qui était 
passé de 0,21€/kWh en 2023 à… 0,38/kWh en 2024.
Ainsi, la dépense électrique hivernale est contenue, 
là encore grâce au changement d’équipement de la 
patinoire et à la réduction de sa surface.

Cette analyse montre que l’effort collectif de sobriété, 
engagé par la commune sur cet équipement, porte 
largement ses fruits, aussi bien en terme d’impact 
environnemental que de dépenses publiques.

Rappelons que le prix moyen de l’eau en France est de 2,21€ TTC/ m3, hors 
abonnement, taxes diverses et coût du retraitement (source : www.services.
eaufrance.fr).
Rappelons aussi le principe budgétaire selon lequel “l’eau paye l’eau“, 
impliquant que les dépenses liées aux travaux d’entretien des réseaux 
doivent être couverts par les recettes de la “vente d’eau“, ce qui est à peine 
le cas actuellement pour la commune. 
À noter, pour les travaux d’investissement, possibilité est laissée d’emprunter, 
ce qui est strictement impossible pour les dépenses de fonctionnement.

Nous précisons alors que, grâce au travail assidu des services, aussi bien 
techniques qu’administratifs et à l’engagement financier de la commune 
pour redresser une situation ancienne très dégradée, le rendement général 
de l’eau dans la commune est passé de 25,0% en 2019 à 61,6% en 2024.

NB : Le rendement étant le rapport entre le volume d’eau facturé, rapporté 
au volume d’eau qui est comptabilisé en sortie des réservoirs (chiffres 
disponibles dans les documents publics RPQS votés chaque année en Conseil 
municipal).

• Au niveau de la facturation enfin : depuis janvier 2024, les services ne font qu’une seule campagne de facturation par an, contre 
deux auparavant. Compte tenu d’un nombre d’abonnés qui dépasse 3 100 pour notre commune, cela représente un gain important 
d’efficience du service de comptabilité. Depuis l’an passé, le relevé annuel de consommation s’accompagne d’une photo à jour du 
cadran du compteur, ce qui limite les erreurs possibles de lecture ;

Une dernière précision, il a été question que la “Compétence eau“ soit systématiquement transférée en France des communes vers les 
communautés de communes, à compter du 1er janvier 2026. Cette disposition nationale a été suspendue.
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À l’issue du Conseil municipal du 27 mars 2025, la commune des Contamines-Montjoie a adopté une nouvelle réglementation 
encadrant la location de meublés de tourisme.

Cette décision marque une étape importante dans la gestion du parc immobilier local, et impose désormais aux propriétaires 
loueurs de meublés de respecter deux démarches obligatoires :

Changement d’usage obligatoire

Tout logement destiné à la location en meublé de tourisme doit désormais faire l’objet d’une demande de changement 
d’usage. Cette démarche permet à la commune de s’assurer que l’utilisation des logements respecte les règles 
d’urbanisme et la vocation résidentielle de certaines zones. Cette procédure permet de réguler l’équilibre entre 
hébergement touristique et logement permanent, afin de préserver la vie locale à l’année et de répondre aux besoins 
des habitants.

Numéro d’enregistrement obligatoire

Un numéro d’enregistrement unique devra être obtenu et mentionné dans toutes les annonces de location (sites de 
réservation en ligne, plateformes type Airbnb, affichages, etc.). Ce numéro permet d’identifier clairement chaque 
logement proposé à la location touristique, et garantit une meilleure transparence.

LOCATION DES MEUBLÉS DE TOURISME 

NOUVELLES OBLIGATIONS POUR LES PROPRIÉTAIRES-BAILLEURS

Pour simplifier ces démarches, les propriétaires pourront utiliser la plateforme en ligne DECLALOC (www.declaloc.fr), une 
interface simple qui vous permet de :

• déclarer votre meublé de tourisme,

• obtenir le numéro d’enregistrement,

• effectuer la demande de changement d’usage.

À noter : les propriétaires déjà en activité avant le 27 mars 2025 
auront jusqu’au 30 juin 2025 pour régulariser leur situation via la 
plateforme DECLALOC.

Toute nouvelle activité de location devra être déclarée avant la mise en location effective.

À compter du 1er juillet 2025, tout logement loué sans déclaration de changement d’usage ou sans numéro d’enregistrement 
pourra faire l’objet de sanctions, amendes administratives ou interdiction temporaire ou définitive de location.

Ces mesures s’inscrivent dans la volonté de faire vivre le village des Contamines toute l’année.
Ainsi, elles ne visent pas à restreindre l’activité des loueurs, mais tout au contraire à :

• préserver l’accès au logement pour les habitants permanents, en évitant la saturation du parc immobilier par des locations 
touristiques intensives,

• encadrer équitablement l’activité touristique, en assurant les mêmes règles pour tous les loueurs,

• favoriser une meilleure connaissance du parc locatif, pour anticiper les besoins en infrastructures et services.

Résumé des obligations par type de logement :

* voir ci-dessous
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Dans le cadre de l’amélioration continue de la voirie sur le territoire de la commune, plusieurs chantiers de réfection des enrobés 
ont pu reprendre à la fin de l’hiver.

Le Chemin du Cugnon est le premier chantier à avoir débuté en ce mois d’avril. Une première intervention a permis la rénovation du 
réseau d’eaux pluviales sur le secteur. La pose définitive de nouveaux enrobés à la suite de ces travaux aura lieu dans le courant du 
mois de juin.

CHAUSSÉE ET VOIRIE

AMÉLIORATION DU RÉSEAU ROUTIER :
L’EFFORT SE POURSUIT

AMÉNAGEMENTS
Rédaction :  Service Communication

Les travaux d’aménagement de l’Espace-loisirs des Loyers ont repris dès la fin de 
l’hiver. Cette dernière phase permettra de finaliser la mise en place des nouveaux 
équipements : le bowl, désormais achevé, et le bloc d’escalade qui n’attend plus qu’à 
être peint, équipé et sécurisé. 

L’ornement paysager, la mise en place du mobilier urbain et la matérialisation du 
parcours de déambulation achèveront ce chantier d’ici à la fin du mois de juin. 

Pour l’ensemble du chantier, une demande de subvention a été présentée par la 
commune et accordée par le Conseil départemental de Haute-Savoie (40% du 
montant des travaux) et la région Auvergne-Rhônes-Alpes (40% également).

La commune est ravie de pouvoir proposer cet espace de loisirs, de jeux et de détente 
pouvant rassembler toutes les générations d’habitants de notre village tout en 
accueillant les familles des vallées voisines et les vacanciers. 

Une journée d’inauguration articulée autour d’une cérémonie officielle, de 
démonstrations de skateboard et d’escalade et d’un contest, ouvert à tous, dans le 
pumptrack vous sera proposée le dimanche 29 juin pour célébrer la mise à disposition 
définitive de l’Espace-loisirs des Loyers nouvelle version.

ESPACE-LOISIRS DES LOYERS

DERNIERS TRAVAUX AVANT INAUGURATION

A partir du 5 mai, la Route de Nant-Fandraz sera également concernée par des 
travaux de reprise des enrobés, sur le tronçon entre le chalet du CAF et le pont 
des Loyers.

Enfin, toujours avant l’été, des travaux de réfection de la chaussée auront lieu 
sur la Route des Moranches. Ils s’enchaîneront avec ceux de la Route de Nant-
Fandraz, permettant une gestion coordonnée des interventions.

Ces chantiers font partie d’un effort global de la commune pour entretenir et 
améliorer son réseau routier, afin d’assurer des conditions de circulation plus 
sécuritaires et adaptées aux besoins des habitants.
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Depuis ce printemps, la commune engage d’importants travaux autour du bâtiment de la mairie pour séparer les réseaux d’eaux usées 
et d’eaux pluviales. Ce projet important vise à éviter les débordements d’eaux usées dans le milieu naturel, notamment dans le Bon 
Nant.

Ce chantier prévoit plusieurs opérations : la suppression du collecteur d’eaux usées actuel situé sur l’emprise du futur «Refuge des 
Cascades», la création d’un réseau dédié exclusivement aux rejets de la mairie, ainsi que le renouvellement des canalisations sous 
le parking du Centre-village en contrebas du bâtiment. Ces dernières seront transformées pour assurer spécifiquement la collecte 
des eaux pluviales.

Cette intervention d’envergure participe à la préservation durable de notre environnement et à l’amélioration du fonctionnement des 
réseaux de la commune. Une demande de subvention a été soumise auprès de l’Agence de l’Eau pour soutenir 50% de cet effort.

RÉSEAUX D’ASSAINISSEMENT

MISE EN SÉPARATIF DES RÉSEAUX
UN CHANTIER POUR MIEUX PROTÉGER NOTRE ENVIRONNEMENT

Vous l’avez remarqué, les travaux d’aménagements de l’église 
et de ses abords ont démarré à nouveau ce printemps. Ainsi, le 
parvis de l’église a fait l’objet d’une reprise, de façon à ce que 
la circulation piétonne y soit plus aisée, avec des escaliers 
remaniés, et bientôt l’aménagement d’une placette au départ du 
chemin du P’Tou. Pendant la durée des travaux, le chemin du P’Tou 
est fermé à la circulation des véhicules comme des piétons. Une 
déviation est mise en place par le chemin de la Côte d’Auran.

La rénovation du bâtiment lui-même reprend également en ce 
printemps. Des échafaudages vont être mis en place dès ce mois 
de mai, pour qu’un “parapluie“ vienne couvrir l’édifice, permettant 
le démontage complet de la couverture, à l’abri des intempéries. 
La charpente ainsi mise à nu va faire l’objet de reprise, là où ce 

EGLISE DE LA SAINTE-TRINITÉ 

REPRISE D’UN DOUBLE CHANTIER

sera nécessaire. Viendra ensuite le temps de la couverture en zinc, avec la technique du “joint debout“. Si tout se passe bien, les 
travaux devraient être terminés avant l’hiver. Ce chantier reçoit le soutien financier du Conseil départemental de Haute-Savoie 
(15,84% du montant des travaux).

Pendant tout ce temps, l’accès au bâtiment va rester très limité aux quelques offices de semaine et aux sépultures s’il y en a. Bien 
entendu, les concerts de musique ne pourront pas avoir lieu cet été en l’église de la Trinité. L’église de Notre-Dame de La Gorge, plus 
petite, pourra les accueillir.

Nous sommes conscients des désagréments temporaires, mais nous vous remercions par avance de les accepter pour la bonne 
préservation de notre patrimoine.

Après un premier chantier finalisé à l’automne pour mettre en place un télécorde dédié aux 
utilisateurs des tremplins du Praz, des travaux de reprise ont été réalisés pour pallier un 
affaissement de terrain périphérique. Désormais, les équipes de la commune, aidées des bénévoles 
et entraineurs du Ski Club, finalisent le projet avec la mise en place du plancher sur toute la longueur 
piste, des plateformes de départ et d’arrivée ainsi que des barrières autour de ces gares.

Les travaux devraient être terminés d’ici le mois de juin. Dès leur achèvement, le télécorde sera 
mis à la disposition des utilisateurs des tremplins de saut pour cet été, comme prévu. Le projet 
bénéficie du soutien du département de la Haute-Savoie à hauteur de 50% de l’investissement.

TÉLÉCORDE DU PRAZ

CONSOLIDATION ET FINITIONS AVANT LA SAISON ESTIVALE
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Les travaux de réaménagement du parking de Notre-Dame de la 
Gorge ont débuté en ce début de mois de mai et devraient durer 
jusqu’à la moitié du mois de juillet.

Ce chantier attendu vise à améliorer l’organisation du site et le 
stationnement, faciliter les déplacements piétons, embellir et 
revégétaliser l’espace, tout en optimisant la gestion des eaux 
pluviales.

Les travaux se dérouleront en deux phases pour permettre aux 
usagers de continuer à utiliser une partie du parking pendant 
toute la durée du chantier. La première phase concernera la partie 
nord, de l’entrée du parking jusqu’aux Dômes Nature de la réserve 
naturelle des Contamines. Les Dômes resteront accessibles tout 
au long des travaux (en adéquation avec la programmation de la 

PARKING DE NOTRE-DAME DE LA GORGE

LES TRAVAUX DE RÉAGENCEMENT DÉMARRENT

Des travaux d’aménagement du lac de baignade du Pontet ont débuté fin avril pour permettre une ouverture au public avant la 
haute saison. 

L’objectif : améliorer l’agrément des baigneurs tout en s’inscrivant dans les exigences fixées par l’Agence régionale de santé (ARS).

LAC DE BAIGNADE DU PONTET

AMÉNAGEMENT ET MISE EN CONFORMITÉ
AVANT L’ÉTÉ

Ces travaux impliqueront ainsi différentes interventions :

curage du fond du lac ;

dépose d’un matériau drainant afin de garantir une meilleure 
qualité de l’eau ; 

ajout de sable type plage en abords des eaux de baignades ;

installation de douches supplémentaires à l’entrée de l’aire ;

pose d’une clôture en ganivelle autour de la zone de 
baignade pour sécuriser l’espace.

En parallèle, l’alimentation en eau et l’écoulement ont été entièrement 
revus. Le remplissage du lac s’appuiera désormais sur les nappes 
toutes proches et le trop plein du réservoir des Grassenières. 

L’approvisionnement en eau sera ainsi désormais complètement 
indépendant du lac de pêche.

L’ensemble de ces travaux, menés jusqu’au mois de juin, doit permettre 
une mise en service du site dans les délais habituels et une ouverture 
dès le début de l’été. 

Une communication dédiée sera bien sûr faite par la commune et 
l’Office de tourisme pour vous annoncer l’ouverture officielle.

réserve), de même que les toilettes publiques. La deuxième phase portera ensuite sur la partie sud du parking.

Ce chantier bénéficie d’une subvention accordée par le département de la Haute-Savoie pour 51% du montant des travaux.
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Rédaction :  EPIC Contamines Tourisme

TOURISME

Bilan touristique de la saison hivernale 2024-2025 

Au sortir de l’hiver, l’EPIC Contamines Tourisme nous résume 
la belle saison qui s’achève. 

L’hiver 2024-2025 a été riche en temps forts et en émotions !

L’objectif défini et partagé pour la saison était de maintenir les animations 
existantes, de valoriser les différents sites du village et de créer des moments 
mémorables pour tous.

Mais cette année a également été marquée par de grands événements. Un marché de 
Noël sur trois journées, suivi de spectacles déambulatoires durant toute la période 
des vacances de Noël a lancé l’hiver. La météo clémente de mi-janvier nous a permis 
d’adapter la montée sèche « Signal Express » en deux versions, afin de toucher 
un public plus large. Puis vint un enchaînement rapide de grandes organisations 
sportives avec la Coupe d’Europe de Ski Cross, un moment fort de la saison, et les 
Championnats du monde de Télémark accueillant les athlètes de nombreux pays et 
animant la station pendant toute une semaine.

Le pari a été réussi avec une participation très positive sur l’ensemble des activités 

ANIMATIONS ET ÉVÉNEMENTS

LES EQUIPES SUR TOUS LES FRONTS

proposées, témoignant de l’enthousiasme et de l’engagement des visiteurs tout au long 
de la saison. Les retours clients témoignent de la qualité des animations proposées.

Maintenant, il est temps de se tourner vers la saison estivale, où le service animation/
événementiel continuera de rythmer l’été comme à son habitude, en concentrant 
notamment ses efforts sur l’animation du domaine nordique et du site des Loyers.

Le domaine nordique deviendra ainsi un lieu privilégié pour les sorties trail, les challenges 
de biathlon d’été et les animations pour enfants et ados. Nouveautés cet été, deux 
parcours d’orientation seront proposés, et des modules VTT seront mis à disposition.

L’Espace-Loisirs des Loyers accueillera également des projections de films en plein air, 
ainsi que des soirées guinguette à thème.

http://www.lescontamines.com 
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Clap de fin d’une saison marquée par des conditions d’enneigement 
globalement favorables et une mobilisation constante de tous les acteurs de 
la commune.

Avec un total de 345.000 nuitées, la saison d’hiver s’inscrit dans une 
dynamique de fréquentation positive. Portées par les excellents résultats des 
vacances de Nouvel an et de février, les périodes de janvier et de mars-avril 
ont également affiché des performances cohérentes, confirmant l’attrait de 
la destination sur l’ensemble de la saison.

QUELQUES CHIFFRES

UNE FRÉQUENTATION POSITIVE
TOUT AU LONG DE L’HIVER 2024-2025

PATINOIRE

UNE BELLE SAISON SUR LA GLACE 

Cet hiver vous le savez, la gestion de la patinoire des Contamines-Montjoie avait 
été confiée à l’UCPA (Union nationale des centres sportifs de plein air). 

Ouverte du 21 décembre au 16 mars, la patinoire a rencontré un beau succès avec 
près de 8.000 passages enregistrés.

GARDERIE

LE NOUVEAU FONCTIONNEMENT PORTE SES FRUITS

Réorganisée cet hiver, la garderie a su trouver son rythme de croisière. 

L’accueil des enfants des familles résidentes et des travailleurs saisonniers, proposé 7 jours sur 7 tout au long de l’hiver a permis de 
recevoir les enfants d’une trentaine de familles « locales ». La nouvelle prise en charge le week-end pour les enfants de travailleurs 
saisonniers et des familles locales a notamment atteint son objectif avec une fréquentation marquée durant la haute saison, de Noël 
jusqu’à fin mars.

Grâce à une stratégie ciblée et des actions dynamiques durant l’automne et l’hiver, le village et la station des Contamines ont bénéficié 
d’une belle visibilité dans les médias cet hiver : 15 passages TV (notamment sur France 2, France 3, M6 ou CNews) et plus de 160 
articles dans la presse écrite et en ligne, avec des parutions dans des médias nationaux prestigieux comme L’Équipe, Le Nouvel 
Observateur, Le Figaro ou France Info.

Un véritable coup de projecteur sur notre destination, ses panoramas, ses activités et sa capacité à organiser et accueillir de grands 
événements !

LES CONTAMINES
DANS LES MEDIAS NATIONAUX

En plus de l’accès à la glace, l’UCPA a proposé un service de snacking sur place ainsi que des animations qui ont rythmé la saison, pour 
le plaisir des petits comme des grands. A l’heure où la patinoire laisse place aux terrains de pétanque pour la saison estivale, le bilan 
est positif.

Côté vacanciers, près de 50 familles ont profité d’un accueil spécifique proposé 5 jours sur 7, 
dans la limite de trois jours maximum par enfant, pour répondre à davantage de demandes. Une 
offre bien dimensionnée, quelque peu élargie pendant les vacances scolaires, au plus haut de 
la fréquentation, quand quelques places supplémentaires ont pu être ouvertes lorsque celles 
réservées aux locaux n’étaient pas utilisées.

http://www.lescontamines.com 
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LOISIRS ET SPORTS

Rédaction :  Elisabeth MOLLARD et Service Communication

Cette saison d’hiver a marqué un tournant pour le domaine nordique 4 saisons des Contamines-Montjoie. 

Elle marquait en effet la reprise du domaine de ski de fond et du stade de biathlon sous gestion de la mairie, après la résiliation de la 
délégation de service public par le délégataire privé pour raisons économiques. Et, dès ce premier hiver, le bilan est positif. 

Nous avons eu la chance de bénéficier de bonnes conditions météorologiques, permettant d’offrir aux pratiquants une qualité de glisse 
très appréciée. Grâce à ces conditions et au travail des équipes, le domaine a pu proposer 92 jours d’ouverture cet hiver et enregistrer 
les ventes de 482 forfaits saison, 163 forfaits à la semaine et 10.134 forfaits à la journée, représentant un total de 25.614 journées 
skieurs selon les chiffres communiqués par Haute-Savoie Nordic, notre partenaire de vente en ligne.

Le recrutement de 6 agents expérimentés (gestionnaire administratif, dameurs, pisteurs, secouristes…) a permis une reprise ressentie 
sereine tout au long de la saison. 

DOMAINE NORDIQUE 4 SAISONS

BILAN DE L’HIVER
RETOUR RÉUSSI À LA GESTION COMMUNALE

L’appui des services techniques de la commune, la collaboration et le prêt de matériel (fraise à 
neige, chargeuse…) ont favorisé une meilleure gestion de l’enneigement des pistes et un réel 
gain de temps permettant aux équipes du domaine de maximiser leur présence sur le terrain, à 
l’écoute et à la disposition des usagers, visant toujours une plus grande satisfaction du public.

La saison a été marquée par plusieurs nouveautés ou retours attendus du public :

le retour des sessions nocturnes chaque mercredi, offrant une nouvelle opportunité 
pour profiter des pistes en soirée ;

le changement du plan de circulation des pistes, qui a reçu un excellent retour des 
skieurs ;

la réouverture de la salle hors-sac pour tous, permettant aux familles et groupes de 
se rassembler ou de s’abriter à proximité des pistes ;

le maintien de toutes les courses et tous les événements prévus (coupe de France 
de biathlon, championnats junior de combiné, « rondes nocturnes », 30e anniversaire 
du Rhino Ski-club), à l’exception de la ContaMusher ;

un ajustement des prix des « pass-journée » en fonction du nombre de pistes 
ouvertes, permettant une gestion plus juste des tarifs.

La commune remercie toutes celles et tous ceux qui ont fait vivre le domaine et les activités historiques du village cet hiver.

Marine Eveillard
Responsable administrative et chargée d’accueil 

sur le Domaine nordique 4 saisons

La saison d’hiver 24-25 sur le domaine nordique a vraiment été une belle réussite ! La fréquentation a 
été au rendez-vous, avec des journées très animées et de nombreux retours positifs de la part des skieurs 
et des visiteurs, ce qui est toujours une source de motivation pour les équipes. Le dynamisme des agents 
recrutés spécifiquement pour le domaine, l’appui des services de la commune et l’investissement des 
partenaires locaux ont animé toute la saison. Je suis fière du travail accompli par tous et tiens à remercier 
l’ensemble des acteurs qui ont contribué à cette réussite. 
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C’est le 29 mars dernier qu’a eu lieu la traditionnelle course du Conseil Municipal, 
à laquelle 87 enfants ont participé cette année. Les plus jeunes nés en 2020-21 
ont dévalé la piste verte des Foyères et c’est toujours un grand moment de voir ces 
petits bouts se donner à fond sans trop savoir comment suivre le parcours !

Pour les plus grands, c’est sur le stade François Bonlieu qu’avait lieu l’épreuve et là 
encore ce fut un beau spectacle. Pour certains, c’était d’ailleurs la première fois qu’ils 
faisaient « un vrai slalom » et la tension au départ était palpable, surtout pour les 
parents !

Le soir à la remise des prix, l’ambiance était surchauffée ! Chaque concurrent s’est 
vu remettre une médaille commémorative et les 3 premiers de chaque catégorie la 
coupe tant convoitée. Pour les lots la formule a été quelque peu modifiée du fait du 
nombre réduit de donateurs cette année. La Commune a donc acheté quelques gros 
lots dont une paire de skis et c’est le tirage au sort qui a fait le reste…

Nous remercions sincèrement les établissements qui ont joué le jeu en donnant des 
lots et contribué ainsi à la joie des enfants et nous n’oublions pas l’ESF qui comme 
tous les ans nous offre le traçage et le chronométrage.

Merci à tous et à l’année prochaine !

COURSE DU CONSEIL MUNICIPAL

FÊTE ET COMPET’
POUR LES PETITS CONTAMINARDS

SKICROSS

DES NOUVELLES DE NOS GRANDS CHAMPIONS

Nicolas Raffort a signé une belle saison sur le circuit de Coupe du monde de skicross, ponctuée notamment par une 11e place à Veysonnaz 
et une 15e position lors des finales à Idre Fjäll, en Suède. Régulier tout au long de l’hiver, il termine à la 25e place du classement général 
mondial.
De son côté, Anouck Errard, qui a mis fin à sa carrière de ski alpin au printemps 2024 
pour rejoindre le cicrcuit mondial de skicross, a parfaitement réussi sa transition. 
Pour sa première saison dans la discipline, elle a réalisé plusieurs top 10 en Coupe 
du monde, illustrant un potentiel plus que prometteur.

Leurs performances respectives leur ont valu une sélection aux Championnats du 
monde de skicross à St. Moritz en mars de cette année. Anouck s’y est distinguée 
en atteignant les demi-finales et en prenant une très belle 6e place.

Nicolas, solide en qualifications avec une 10e place, a terminé 18e lors des phases 
finales.

Une saison encourageante pour nos deux athlètes contaminards, à quelques mois 
des Jeux Olympiques 2026.

Notez que le Ski-club des Contamines nous réserve un article dédié aux résultats 
de nos « petits champions » dans le prochain bulletin municipal à paraître cet été.
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CONCERT

MUSIQUE BAROQUE À NOTRE-DAME DE LA GORGE

La commune a organisé en ce mois d’avril une résidence 
d’artistes pour un petit ensemble de musique baroque : le TRIO 
PICCOLO : clavecin, violoncelle piccolo et voix de soprano. 

Après quelques jours de travail, l’ensemble a proposé un 
concert dit de “sortie de résidence“ en l’église Notre-Dame 
de la Gorge, le dimanche 27 avril, pour le plus grand plaisir des 
80 auditeurs présents. Un moment de grande qualité.

La commune tient à remercier à nouveau chaleureusement 
les trois musiciens pour ce partenariat réussi.

CADRE DE VIE

Rédaction :  Michel BELIN et Service communication

PRÉVENTION & BIEN-ÊTRE

ATELIERS “ÉQUILIBRE & MÉMOIRE”
À DESTINATION DES AÎNÉS

À la demande de plusieurs habitants de la commune, la municipalité et le Centre 
communial d’action sociale (CCAS) des Contamines-Montjoie, en partenariat 
avec le Conseil départemental de Haute-Savoie, lance un nouveau cycle 
d’ateliers à destination des habitants du village de plus de 65 ans, autour des 
thématiques de l’équilibre et de la mémoire.

Julie et Géraldine, deux intervenantes professionnelles animeront les 40 
séances prévues : une kinésithérapeute et une spécialiste en sophrologie. 

Ce cycle s’organise en deux volets complémentaires :

Équilibre et mobilité (prévenir les chutes, mieux se mouvoir au 
quotidien – 30 séances) ;

Mémoire (stimulation cognitive à travers des activités ludiques – 10 
séances).

Ces ateliers, gratuits pour les participants inscrits, débuteront en juin.

Aujourd’hui, plus de 40 personnes ont déjà manifesté leur volonté de participer. 
Pour garantir des séances de qualité, 4 groupes de 10 participants seront 
constitués. Chaque groupe bénéficiera de 7 séances “Équilibre” et 3 séances 
“Mémoire”, réparties sur plusieurs semaines, les mercredis.

Les bulletins d’inscription seront adressés directement aux personnes 
concernées prochainement. Si vous n’avez rien reçu, n’hésitez pas à vous 
rapprocher de la mairie ou du CCAS.

Julie, 
Masseuse-kinésithérapeute aux Contamines

Mes objectifs sont évidents : aider un maximum de 
personnes concernant leurs maux, maximiser l’autonomie 
des patients par rapport à leurs pathologies et la maintenir 
le plus longtemps possible chez les personnes âgées.
C’est pour cela que je suis ravie de vous proposer ces 
ateliers d’équilibre et de travailler l’autonomie de manière 
ludique.

Géraldine, 
Sophrologue caycédienne

Riche de 4 années d’étude et de toute mon 
expérience, mon approche repose sur 3 piliers : écoute 
attentive, adaptation et authenticité.
Accessible à chacun, cette méthode est une alliée 
de taille pour stimuler les fonctions du cerveau et 
notamment la mémoire.
J’aurai à cœur, tout au long des ateliers, de vous offrir des 
clés pour entretenir votre vitalité cognitive, dans le plus 
grand respect de chacun.
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JOURNÉE PROPRETÉ

MISSION ACCOMPLIE !

Mercredi 30 avril dernier, une nouvelle édition de la Journée propreté aux Contamines a mobilisé petits et grands 
autour d’un objectif commun : préserver notre territoire.
Organisée par les équipes de l’Office de tourisme, avec l’appui du SITOM des Vallées du 
Mont-Blanc, cette journée ouverte à tous, habitants comme visiteurs est un rendez-
vous important, entre sensibilisation, engagement environnemental et moment de 
convivialité intergénérationnelle.

26 participants volontaires ont sillonné cette année le territoire de la commune pour 
collecter tous types de déchets, armés de gants, pinces et sacs de tri.

Résultat : 31,5 kg de déchets ramassés dans la nature et soigneusement triés en fin 
de journée.

Merci à toutes les bonnes volontés pour leur implication dans cette action qui, au fil des 
années, est devenue une tradition.

COMMÉMORATION - 8 MAI 1945

80 ANS APRÈS LA GUERRE : HOMMAGE ET MÉMOIRE

C’est sous une météo de circonstance qu’une cinquantaine de personnes et une dizaine d’enfants de l’école ont participé à la 
commémoration du 8 mai 1945 au carré militaire du cimetière des Contamines-Montjoie.

COUTÈRE DE PRINTEMPS

REPRISE DES GOUTERS ANIMÉS 
POUR LES SENIORS DU VILLAGE

Le premier Coutère de printemps a eu lieu le 13 avril dernier à l’Espace Animation.

Une vingtaine de participants a été accueillie par quelques membres du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS). Les jeux et les 
joyeux bavardages sont allés bon train.

Un beau moment de partage prenait le relais lorsque Jacqueline Mermoud a présenté, sur grand écran et avec les commentaires de 
Nicole Demargne « FERMES ET BÂTISSES ANCIENNES DES CONTAMINES », projection imaginée par l’Association Mémoire Histoire & 
Patrimoine sur la base de photos mettant en image et en valeur tous les hameaux du village.

L’occasion d’être à nouveau impressionné par la mémoire de certaines aînées Contaminardes, capables de retrouver les dates de 
naissance ou les surnoms de presque tous les habitants séniors du village !

Un très bon goûter avec des gâteaux réalisés par la patisserie locale Vanille Givrée a couronné ce bel après-midi d’échanges.

Parmi eux, nos fidèles anciens combattants ainsi que les veuves de nos amis partis, 
des élus de la commune, 2 représentants de l’Ecole Militaire de Haute Montagne et 3 
représentants des pompiers.

Le 8 mai 1945 marque la capitulation allemande et la fin de la seconde guerre mondiale 
en Europe et ce 80ème anniversaire revêtait une importance particulière à l’heure où la 
guerre est de retour sur notre continent.

La cérémonie a été ponctuée de discours, lus tour à tour par nos écoliers et par la première 
adjointe, partageant la lettre du Ministre des Armées, Monsieur Sébastien Lecornu , qui 
rendait entre-autre hommage aux nombreuses victimes qui ont combattu le nazisme. 
Dans le recueillement, chacun a écouté la Marseillaise et le chant des Partisans après la 
traditionnelle dépose de gerbes au pied du monuments aux morts.

Madame Mollard a clôturé la matinée en rappelant la chance que nous avons de vivre dans notre écrin de calme et de tranquillité alors que 
si près de nous aujourd’hui résonne de nouveau le fracas des bombes. Sachons nous souvenir de ce que certains ont vécu et sachons 
transmettre aux générations futures afin que jamais leurs sacrifices ne soient oubliés.
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ÉVÉNEMENTS

Rédaction : Service communication

SORTIE DES AÎNÉS

ESCAPADE SUR LES FLÔTS

Le vendredi 13 juin, les aînés de la commune sont invités à vivre une parenthèse apaisante au 
bord – et sur – les eaux du lac du Bourget.

Cette journée, organisée par le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) des Contamines-
Montjoie, proposera une croisière le long de la côte sauvage et un déjeuner sur l’eau, suivie 
d’une visite guidée de l’abbaye royale de Hautecombe, joyau de l’art gothique savoyard posé 
au bord du lac.

Convivialité, détente et découverte seront les maîtres-mots de cette sortie pensée pour offrir 
un moment agréable aux seniors du village. 

Le CCAS a diffusé en ce mois de mai les invitations aux habitantes et habitants concernés. 
N’hésitez pas à vous rapprocher du CCAS si l’invitation ne vous est pas parvenue. 

CINÉ EN PLEIN AIR

VOTRE PROJET PREND VIE CET ÉTÉ

C’était l’un des projets plébiscités par les habitants lors de la première édition du budget participatif mis en place par la commune en 
2024 : le retour du cinéma en plein air aux Contamines devient réalité.

Trois séances, entièrement gratuites, seront programmées cet été, avec une première soirée dès le mois de juin, pensée spécialement 
pour les habitants du village, avant l’arrivée des vacanciers.

Trois films destinés à toute la famille, trois regards sur les montagnes du monde, leurs habitants, 
leur richesse, leur poésie.

Venez assister aux projections dans les gradins de la patinoire, rendez-vous à 21h30 (projection 
à 22h00) :

Jeudi 19 juin – Lhamo, l’enfant de l’Himalaya - Un voyage initiatique au cœur du Tibet, à 
travers les yeux d’une jeune fille courageuse.

Mardi 22 juillet – Dessine-moi un chamois - Une aventure en famille sur les sentiers de 
montagne, à la rencontre de la faune sauvage.

Lundi 11 août – Alexandre, fils de berger - Le portrait touchant d’un jeune garçon qui 
perpétue les traditions pastorales dans les Alpes.

Pensez à prévoir un petit coussin pour plus de confort, et une doudoune en cas de temps frais.

La commune se réjouit de faire revivre ces soirées sous les étoiles, financées intégralement 
dans le cadre du budget participatif, en parfaite cohérence avec l’enveloppe initialement 
imaginée par les porteurs de projet.
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ÉTAT CIVIL

Du 13 février au 13 mai 2025

CORDIER Denis, 74 ans
RAILLARD Margaux, 21 ans
SERMET-MAGDELAIN Georges, 82 ans
ERBA (née FARGET) Marguerite (dite Marie-Claude), 77 ans
ROUANET Arthur, 34 ans
DUNAND Lucienne, 101 ans, doyenne de notre village
DUQUY-NICOUD Arlette, 80 ans
MERLIN (née MOLLARD) Simone, 80 ans

16 février 2025 :
6 mars 2025 :

14 mars 2025 :
30 mars 2025 :

5 avril 2025 :
24 avril 2025 :

8 mai 2025 :
13 mai 2025 : 

14 mars 2025 :
20 mars 2025 : 
21 mars 2025 :
29 mars 2025 : 

GENISSEL Quentin et OHAYON Eva
COLLAT Antoine et JOURDAN Marie
DESCAMPS Nicolas et PERRIER Lucille
PERES Kévin et DEMAIZIERE Alexia

15 février 2025 :
10 avril 2025 :
10 avril 2025 : 

GUIGONNAT Lucie, fille de Antonin GUIGONNAT et Enora LATUILLIERE
GIRARD Léonie, fille de Jérémie GIRARD et Nadia BRONDEX
THOMPSON PEEL Gaël, fils de Aurélien THOMPSON et Oriana PEEL

Naissances

Mariages

Décès
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AGENDA

12 juin :  Relais nocturne (course à pied festive)

21 juin :  Fête de la musique (boum, concerts et Dj sets)

29 juin :  Inauguration de l’Espace-loisirs des Loyers 

RENDEZ-VOUS À VENIR

Pour consulter les évènements et animations proposés par 
l’Office de tourisme, rendez-vous sur :

 www.lescontamines.com

Fête du village : recherche bénévoles

L’Office de Tourisme lance un appel aux volontaires pour 
l’organisation de la fête du village.

Si vous souhaitez vous investir dans ce moment fort de la vie 
locale, merci de vous faire connaître auprès de l’équipe : à l’accueil 
de l’office, par mail à evenementiel@lescontamines.com ou par 
téléphone au 04 50 47 01 58.

17 juillet et 7 août :  Festi’Flâneries (marché artisanal et 
        spectacles de rue)

27 juillet :  Fête au village (journée de fête et de 
      célébration des traditions)

6 au 23 août :  Exposition « Des Alpes aux étoiles » (expo 
               Astrophotagraphie et destin d’Alexis BOUVARD)

http://www.lescontamines.com 
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